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a m m m 感 悟

参加全国建筑热水技术研发中心

成立庆典有感
姜文源

悉地国际设计顾问 （深圳 ） 有 限公司 上海
，

中 国建筑学会建筑给水排水研究分会在河北省保 气压给水研讨会成立

定市太行集团有 限 责任公 司举行全国 建筑热水技术研 气压给水研讨会成立 以后 ， 为开展活动 的需要 ，

发 中心成立庆典暨热水学术研讨会
，

在这里 简单地谈 也为 了技术更快的 转换为生产力
，

又成立 了 气压给水

点感想 。 工业协会
，
协会全盛时期约有成员 家 。 自 此以后 ，

气压给水研讨会和气压给水工业协会 同步活动
，

每年

创业初期 开两次会 ，

一次是全体会议
，

一次是常务理事会 。 气

年魏德 义 总经理创 建了 保 定 太行集 团 的 前 压给水工业协会理事长 由 本人担任 ， 副 理事长单位有

身
——

保 定太行 建筑设备 厂
，

生产 出 隔膜式气压给水 保定太行 、 北京 克头 、 哈尔滨 昌宁和 哈尔滨水泵厂 。

设备 ， 并邀请我们 参加产 品 鉴定 。 当 时正值气压给水 上世纪 年代
，

一

些企业在闽 内 率先启 动变频调

技术上 升期
，

帽形隔膜刚在 年问世
， 在参加 太行 速给水设备 的 生产 ， 气压给 水方式的 供水模式开 始转

的 产品 鉴定会后
，

我们 个给排水技术人员 （ 另 位 为变频调速给水方式
， 为 此 ，

气压给水研讨会改名 为

是张延灿 、 蒋 丕杰 、 陈耀宗 ） 留 了下 来 ，
根 据机床 液 建筑给水研讨会

，
气压给水工业协会也面 临 困境 。

一

压设备储能罐的原理 ，
建议魏总开发帽形隔膜的 第二 是是 否跟随气压给水研讨 会改名 ，

如改为建筑给水工

代产品囊形隔膜 ；
正好魏总从 国外也 看到 了 囊形隔膜 业协会 ；

二是气压给水工业协会是行业组织 ， 隶属于

的 相关资料
，

于是中 国第
一

台囊形 隔膜气压给水设备 建筑给水排水委员 会 ， 而建筑给水排水委 员会 为学术

在保定太行问世 。 就此在 国 内 太行 开始了 引 领气压给 组织 、
学 会组织 ， 两者关系 不顺 。 咨 询后 ， 决定将气

水技术的 行程
，

当 时国 内
一些重大 的 气压给水的 活动 压给水工业协会从上海迁往北京

，
改名 为给水排水设

基本在此开展 ， 如 ： 气压给水研讨会 的成立 、 建筑热 备分会
，

录属 于中 国 建筑金属结构协会
，

为 该协会下

水研讨会的成立 、 气压给水工业协会 的成立
、 囊形隔 属的二级组织 。

膜的产品鉴定
、 胆囊形隔膜的产品鉴定

、 行业标准 《 补

气式气压给水设备 》 的 制订 、 行业标准 《 隔膜式气压 未来发展

给水设备 》 的 制订 、 协会标准 《 气压 给水设计规范 》
一段 时间 以 来 ， 太行 和设计科研 、 大专 院校 的联

的制订等 。 后来别的活动也借保定太行这块宝地 ， 如 ： 系 相对少 了 ， 产品 研发的 步子也相 对小了 。 当 这个问

行业标准 《半 即热式水加热器 》 的制订 、 协会标准 《 半 题摆到 我们面前的时候 ， 我想起在深圳 曾经 听过 中 国

即热式水加热器热水供应系统设计规 程 》 的 制订 、 国 建筑设计研究 院顾 问 总工
、 老专 家傅 文华 先生所作 的

家标准 《 髙层民 用建筑设计防火规范 》 的修订讨论 、

一个关于热水水质保障技术的专题报告 。

全 国消 防分会的年会 、 两委会 （ 中 国 工程建设标准化 报告 中 称 ： 中 国疾病预防控制 中 心环境 与健康相

协会建筑给水排水专业委员 会和 中国 土木工程学会水 关产 品安全所水质安全监测 室对全国卫生状 况调查结

工业分会建筑给水排水委员 会的简称 ） 的换届会议暨 果 ， 认为
“

水质 达标状况 不容乐观
”

。 报告认 为 ： 二

学术交流会等也都在保定太行进行 。 次供水的 水质安全现状有 待提高
， 而生活热水 是二次
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供水重要组成部 分 ， 二次供水的 水质直接影响 生活热 供水系统进行调査 ，
医务 人员 使用的水 嘴 阳性率为

水的水质安全 。 虽然生活给水水质符合水质标准要求 ，
％ 患 者使用的水嘴阳性率为 。

但经过水 加热设备加热 、 热水管道输送 、 用水器具使 而我国 现行 国家标准和行业标准 又对水质有严格

用过程 中 ， 均有 可能产生军 团菌及 其他致病 菌 。 原因 的要求 ， 具体规定 如下 ：

在于 ： 冷水 加热 ， 水中 三卤 甲 烷 含 ：增加 ，
余 氯量减 《 生 活饮用 水卫 生标准 》 （ 规

少 乃 至消 失
， 细 菌数增 多 ， 异养 菌增加 ， 导致水 质不 定不得含有病原微生物 ； 《 公共浴池水质标准 》 （

符合 《 生活饮用水卫生标准 》 。
，
规定不得检出 嗜肺军团菌 ； 《 公共场所

内 热水水 质现状调 查 表 明 ： 我 国卫生部 （ 中 国 卫生 指标及 限 值要求 》 规定不得检出 嗜

疾病预 防 与控制 中 心 从 年起 ， 对沐浴热水 肺军团菌
； 《 公共浴池给水排水技术规程 》 （

系 统进行水质 调 查 ，
多个地 区 （ 苏州 、 常 州 、 上海 ） 规定应符合 （ ； 《 城镇给水排

沐浴水 中 发现军团菌 污染 ； 北京市疾病预防 控制 中 心 水设计规范 》 （ 规定建筑热水水 质应符合

从 年 月 至 年 月 对北京市宾馆生活热水系 生活 饮用水水质标准 。

统水质调查 ， 军团菌呈上升趋势。 为此 ， 研究课题提出 为 了 满 足 以 上标准 的要求 ，

年奥运会前 ， 北京市海 淀 区疾病 预防控制 中 有关单位开发研制 了两种 保障措施 ： 银 离子消 毒技 术

心调查了海淀区宾馆 、 医院 、 写字楼 、 体育馆的淋浴水 、 和装置 ； 紫外线光催化二氧化钛灭菌装置 ，

冷却塔水 ， 阳性率偏髙 ，
其中 宾馆淋浴水 阳性率 根据这个报告 ， 可 以认 为研究课题的后 续工作必

冷却塔水阳性率 医院淋浴水阳性率 ，
然会编制热 水水质标准 ； 必然会研 发热水消 毒装置 ；

冷却塔水阳性 率 ； 写字楼淋浴水阳性 率 必然会控制 现有加热设备的 灭 菌效果
； 也必然会研制

冷却塔水 阳性率 。 军团 菌快速 检测方法 。 结 合客观现实 和优势所在 ， 建

年复旦大学中 医 院对 复旦大学中 医 院各病区 议和 中 国建筑设计研究院合作 ， 研发热水 消毒装 置 。
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欧文托普
“

完美平衡
”

第五届建环大会

备受瞩 目

年 月 日 ， 山 巾国勘察设计协会建筑

环境与设 备分会主办的
“

第 届全 国 建筑环境与设备技

术交流大会
”

在浙江省 宁波市召 开 。 木届 大会以
“

绿色

设计 创新 实践
”

姑题 ’ 暖通空 调行业的节能技术 、

备 及 程实践为 主线 ’ 探讨在生态 文明 建设 中 暖通行业

■展 月 标 与任务 。 欧文托普公 司 因在业 内颇具影响力
’

应邀出 席 广 木次 盛会
’
并在交流会 上与 相关行业的专家 、

会议期 间 ， 欧文 托普公司 对旗下 的
“

全面 水力平衡

系统解决方案
”

作 了详细 介绍 。 该方案通过安装静态水力平衡阀 、 动态流量平衡阀 、 电动 二通阀等平衡阀产品 可实

现各个末端设备 、 主机流量在阀 门全开时达到设计流量 ，
且流量变化不受系统压力波 动 的影响 ， 供给和需求总流量

瞬时一

。 该方案具备调试时间短
， 温度调控精度高 ，

末端设备干扰小等优势
，
相对于传统的 系统解决方案

，
能够实

现节能 目 前
，

已被广泛应用 到包括德国 、 英国 、 新加坡 、 中国在 内 的全球知名项 目 中 。
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